

nificadas de todas; pues tanto la maquinaria como la asesoría científico-técnica son muy caras. Veamos estos datos de estadísticas que no sólo confirman lo que hemos expuesto, sino que nos hacen ver que la necesidad de tecnificación en el Sector Agrícola es una condición imprescindible para conseguir el aumento de productividad y de producción. El 22% del área cultivada está constituida por predios menores a 5 hectáreas (subsistencia) que contribuyen con el 4% de la producción total. Los predios entre 5 y 25 hectáreas (minifundios) comprenden el 46% del total y aportan el 42% de la producción. Por último, el 32% de la tierra está constituida por predios superiores a las 25 hectáreas, (Dinámico Capitalista), que producen el 54% del total anual.

3.6.- DESCRIBIRA LA SITUACION DEL MERCADO DE LOS PRODUCTOS AGRICOLAS.

Los productos agrícolas pueden ser directamente para consumo alimenticio o bien para que sirvan como materia prima de la industria. Para cualquiera de los casos hay mercado interno y externo. Cuando se trata del mercado interno existe una organización del Estado encargado de comprar, almacenar, distribuir y comercializar ciertos productos (CONASUPO). Cuando se trata del mercado exterior, se tiene que

tomar en cuenta además del costo de la producción nacional, el precio internacional de dicho producto y los requerimientos del mismo en dicho mercado. -- Cuando los precios internacionales se desploman en productos que México vende internacionalmente, como es el caso del café, crea problemas graves de almacenamiento o plantea soluciones de destrucción del producto , como a la que ha llegado Brasil.

3.7.- EXPLICARA LAS CONDICIONES DE VIDA DE LAS COMUNIDADES RURALES.

El Sector Agropecuario está integrado, según Guillermo Vitelli, en tres subsectores:

- a).- De subsistencia [menores de 5 Has.]
- b).- De Minifundios [de 5 a 25 Has.] generalmente de parcela ejidal.
- c).- Dinámico capitalista [más de 25 Has.] salvo algunos ejidos colectivos los demás -- son de particulares, algunos latifundios. Siendo éstos los de una producción agrícola.

a).- El subsector de Subsistencia concentra el 70% de la población campesina económicamente activa. Si consideramos que este subsector, hace uso intensivo de la tierra sin utilización de maquinaria agrícola

la, ni de fertilizantes e insecticidas, ni de técnicas de cultivo, nos explicamos que obtengan una producción y productividad bajísimos, que los reduce a una situación cada vez de mayor miseria. Por esta razón, nos encontramos una gran migración campesina -- que buscara acomodarse en zonas de agricultura dinámica como asalariados, o lo que es peor, hacia las ciudades en donde van a engrosar los cinturones de miseria mientras consiguen trabajo como obreros industriales no capacitados. El índice de desempleo en estos predios, llega al 80%.

A este subsector corresponde el 22% del área cultivada, pero su productividad es tan baja que sólo -- contribuyen con el 4% de la Producción total.

Como es de suponerse, los bajísimos ingresos -- que perciben por su escasa productividad los obliga a una subalimentación familiar. La dispersión y pequeño número de habitantes de estas comunidades, impide a un Estado pobre como el nuestro, el que pueda proporcionar los servicios asistenciales de salud y educación, que sin embargo puede proporcionar en las zonas urbanas.

Los otros subsectores, en virtud de su mayor -- productividad, llevan condiciones de vida menos deplorables y en algunos casos de alto nivel, como po

demos concluir de los siguientes datos: Los predios de estos subsectores suman el 78% del área cultivada, y aportan el 96% de la producción.

3.8.- EXPLICARA LAS CONDICIONES DE VIDA DE LAS COMUNIDADES INDIGENAS.

En el caso específico de las comunidades indígenas, debemos partir del hecho de que la gran mayoría corresponden al subsector de subsistencia, cuyas condiciones miserables de vida hemos ya expuesto. A esto debemos agregar que se encuentran marginalizados de la organización social en virtud del idioma, y que no se les puede integrar fácilmente por la anterior razón y por otras muchas de orden cultural.

Olvidados en casi todos los sexenios después -- del de Don Lázaro Cárdenas, fueron nuevamente considerados como personas cuyos problemas debieron ser resueltos por el Estado, a partir del sexenio -- de Don Luís Echeverría. Los líderes de éstas comunidades no se han puesto de acuerdo sobre la conservación y enriquecimiento de la Cultura Indígena, o en el olvido de la misma, para integrarse al resto de la nación.

Las zonas de mayor densidad de población indígena, se encuentran localizadas en mesoamérica, esto es centro, sur y sureste de nuestra nación.